

Fecha 03.02.2017	Sección Primera	Página pp-4
----------------------------	---------------------------	-----------------------

Se defenderá la soberanía del país en el TLCAN, afirma **Peña Nieto**

FRANCISCO RESÉNDIZ

—francisco.resendiz@eluniversal.com.mx

El presidente **Enrique Peña Nieto** afirmó que México irá a la próxima negociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) con exigencia de respeto para el país y en defensa de la soberanía y los intereses nacionales, en apego a las formas diplomáticas.

“En cualquier acuerdo con Estados

Unidos o cualquier otro país el **Presidente de la República** actuará en defensa de la soberanía de México y por los intereses de los mexicanos”, dijo durante la clausura de la 33 Asamblea General Ordinaria del Consejo Nacional Agropecuario.

El secretario de Agricultura, José Calzada Roviroso, informó que Rusia ha ofrecido comprar a México 300 mil toneladas de carne que equivalen a la exportación nacional total de cámi-

cos al año; añadió que México comprará trigo ruso. “Somos buenos para vender y para comprar. Eso nos hace buenos socios”, afirmó el secretario.

El Presidente destacó que por primera vez México está entrando de manera fuerte a Rusia, hará lo mismo con Emiratos Árabes y habrá agregadurías de estos sectores para seguir abriendo mercado a los productos mexicanos.



ALEJANDRO ACOSTA. EL UNIVERSAL

El presidente Enrique Peña Nieto, durante la clausura de la 33 Asamblea General del Consejo Nacional Agropecuario, acompañado de Bosco de la Vega Valladolid, titular de la organización.



Página 1 de 3
\$ 107874.00
Tam: 922 cm2

Continúa en siguiente hoja

En TLC, respeto a soberanía: **Peña Nieto**

- Defenderá a productores en negociación con Canadá y EU, dice
- Anuncia apertura de nuevos lazos comerciales con Rusia

FRANCISCO RESÉNDIZ

—francisco.resendiz@eluniversal.com.mx

El presidente **Enrique Peña Nieto** aseguró que México irá a la próxima negociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) con apego a las formas diplomáticas, dando, pero exigiendo respeto para el país y defendiendo la soberanía y los intereses nacionales.

“En cualquier acuerdo con Estados Unidos o cualquier otro país el **Presidente de la República** actuará en defensa de la soberanía de México y por los intereses de los mexicanos”, dijo.

El secretario de Agricultura, José Calzada Roviroso, informó que Rusia ha ofrecido comprar a México 300 mil toneladas de carne que equivalen a la exportación nacional total de cárnicos al año; añadió que México comprará trigo ruso. “Somos buenos para vender y para comprar. Eso nos hace buenos socios”, afirmó.

El secretario destacó que este sector es proveedor de 20% de los alimentos que compra Estados Unidos al mundo, con una exportación diaria a ese país por 73 millones de dólares.

Indicó que el Presidente ha dado la instrucción de no estar sólo en una zona de confort y crecer de manera sistemática junto con la economía. “Te-

nemos que buscar nuevos horizontes, salir a diversificar y a defender los derechos de nuestra gente”, dijo.

Calzada destacó que se ha trabajado en giras a la Península Arábiga, Argentina y Chile. Además, Rusia, India, Alemania y China abren las puertas de sus mercados y expresan su simpatía por México “que ha sabido siempre ser amigo y aliado”.

Tras defender la apertura comercial y anunciar la venta de carne a Rusia, el presidente Peña Nieto dijo que durante 90 días México desarrollará su estrategia de negociación con distintos sectores de la economía de nuestro país, mientras Estados Unidos realizará este proceso hacia su interior.

Al clausurar la 33 Asamblea General Ordinaria del Consejo Nacional Agropecuario, enfatizó que ha iniciado un proceso “amplio y plural” de consultas internas con los sectores productivos del país, previo a las negociaciones para actualizar el TLCAN.

“A partir de entonces habremos de sentarnos a la mesa para definir el nuevo marco, el nuevo acuerdo”, dijo el presidente **Peña Nieto**.

“Quiero precisar que esta negociación la conducirá México apegado a los principios que siempre ha definido. El país se ha distinguido ante el mundo por actuar bajo formas correctas dentro

del ámbito diplomático, siempre en amplio respeto a los otros países y al mismo tiempo exigiendo respeto. No tengan duda, quiero dejar muy en claro que es para mí un privilegio defender la soberanía del país”, enfatizó.

El Presidente destacó que por primera vez México está entrando de manera fuerte a Rusia, hará lo mismo con Emiratos Árabes y habrá agregaduras de estos sectores para seguir abriendo mercado a los productos mexicanos.

“Al abrimos al mundo nos fortalecemos como nación. Déjenme decirles que hoy, cuando el mundo en distintas partes se cuestiona los beneficios de la apertura comercial, en México claramente están acreditados”, dijo.

El Presidente reiteró que abrirse al mundo permitió a México competir con los mejores, “nos permite creer más en nosotros mismos, sentir y saber de qué somos capaces y acreditar que los productos hechos en México pueden competir en calidad y precio con los de otras partes del mundo”.

Añadió: “Por eso es que hoy México dobla su apuesta y seguirá creyendo en

el libre comercio como un pilar que depara desarrollo y prosperidad”.

El Presidente destacó el aporte agroalimentario de México para el mundo y dijo que sólo para el Super

Continúa en siguiente hoja

Fecha 03.02.2017	Sección Primera	Página pp-4
----------------------------	---------------------------	-----------------------

zón del fútbol americano profesional de Estados Unidos, a realizarse el próximo domingo, se exportaron 100 mil toneladas de aguacate para elaborar el guacamole que se consumirá ese día.

Dijo que el país se consolida como el primer lugar en exportación de cerveza y café orgánico; es el segundo mayor exportador de jitomate, limón y sandía; el tercero de fresa, chiles, pimientos y pepino, y que por segundo año consecutivo su balanza comercial en el sector fue superavitaria.

Destacó que debido al buen desempeño del campo, las exportaciones del sector en 2015 ascendieron a 26 mil 700 millones de dólares y en 2016 podrían alcanzar 29 mil millones de dólares, por lo que declaró a su gobierno aliado del sector agroalimentario.

Defensa del sector. En su primer discurso como presidente del Consejo Nacional Agropecuario, Bosco de la Vega, quien relevó a Benjamín Grayeb, dijo que los agremiados a este sector buscarán acelerar acuerdos y planes con Europa, Medio Oriente, Sudamérica y Asia-Pacífico. Adelantó que el Consejo participará activamente en la consulta con miras a renovar el TLCAN.

“Estamos buscando nuevos horizontes y promoviendo la diversificación de mercados, velando porque por ningún motivo el sector sea moneda de cambio”, dijo.

Aseguró que se busca trazar horizontes a largo plazo, por lo que “es importante dejar en claro que la sanidad y la zoonosidad son patrimonio nacional y no están sujetas a negociación”. ●

“En cualquier acuerdo con Estados Unidos o cualquier otro país el Presidente de la República actuará en defensa de la soberanía de México”

“El país se ha distinguido ante el mundo por actuar bajo formas correctas dentro del ámbito diplomático, siempre en respeto a otras naciones”

ENRIQUE PEÑA NIETO
Presidente de México



Al clausurar la 33 Asamblea General Ordinaria del Consejo Nacional Agropecuario, el Presidente dijo que México ingresó al mercado de Rusia y lo mismo hará con Emiratos Árabes, con agregadurías para abrir espacios a los productos mexicanos.

ALEJANDRO ACOSTA. EL UNIVERSAL